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慎丢失，声明作废。

挂失声明

　　禾海稻浪秋风起，又是一年好收成。吉林西部
白城市，地处苏打盐碱地典型分布区，发展曾因地
受困。面对治理盐碱地这一全球性难题，白城通过
改土、引水、育种、增技等措施，让白色的盐碱滩

“变”出黑色的庄稼土、绿色的生态链、金色的丰收
图，形成“色彩四重奏”。近10年来，白城新增耕地
30多万亩，连夺9年全省水稻产量第一市，为东北当
好国家粮食稳产保供“压舱石”持续贡献“白城力
量”。

黑土“冒”出来 盐碱滩变成丰产田

　　临近秋分，镇赉县嘎什根乡稻田一望无垠。水
稻进入完熟期，再过10多天将迎来收割。记者拨开
稻秆，寻根看到的是肥沃的黑土。很难想象，这足
够根系生长的20多厘米黑土耕层下面，是白花花的
盐碱土。
　　盐的失水性，碱的腐蚀性，构成了盐碱土难长
作物的基本属性。如何让白色的盐碱土“沉”下去，
让黑色的庄稼土“冒”出来，使土壤重构后变得适合
作物生长，是白城改良盐碱地的着眼点。
　　以水定地，实现藏粮于地。“通过引水入渠，用
水冲刷减轻盐渍化，使土壤积累出耕层。”吉林省农
科院水稻研究所副研究员马巍介绍，近10多年来，
河湖连通等工程的相继推进，使曾经十年九旱的白
城逐渐形成江河泡沼互济的水网，使依托水资源改
土种地成为现实。
　　以地适种，实现藏粮于技。从20世纪80年代末
改良pH值的“马粪调酸法”至今，白城改土手段层
出不穷，仅在大安就汇集了脱硫石膏复合、磷酸铝

等多种改良技术，每到秋收季还会同城竞技。
　　在吉林硅谷农业科技发展有限公司实验室，副
总经理董要东向记者演示，烧杯中注水的盐碱土中
放入适量有机硅功能肥，水和土迅速分离。“功能肥
能让泥土沉降，帮秧苗快速扎根成活。经过测算，
每亩盐碱地稻田产量可达500公斤。”他说。

候鸟飞过来 盐碱滩滋育生态圈

　　白城所处松嫩平原西部，是世界三大苏打盐碱
地分布区之一。白城还是全球90%以上白鹤每年迁
徙的必经地。20世纪70年代起，由于土地资源取予
失衡、林草资源缺乏保护，白城土地沙化以每年
0.8%的速度递增，后来连年缩水，连白鹤喜食的藨
草也越来越少，使候鸟经停数量骤减。
　　稻田也被认为是天然湿地，让白城滋育出人鸟
和谐共生的生态圈。记者在镇赉县建平乡丽华家
庭农场采访时，稻田里突然飞出一只东方白鹳。农
场主毛印华说，近些年在盐碱地发展蟹稻共养等有
机农业的农民越来越多，还吸引了鸟类翔集。“再过
半个月就能看到白鹤飞过。”他说。
　　从“吉林一号”卫星拍摄的对比照片可以看出，
昔年画面中的处处白斑，已蜕变为如今的成片绿
块。白城市农业农村局局长范非介绍，盐碱地综合
治理，让农业发展与生态涵养相得益彰，背后还有

“以地适种”与“以种适地”相结合的科技赋能。
　　“既要滋育生态，也要产好粮食。”范非说，近年
来，吉林省农科院培育出的吉粳816、吉粳117，中国
科学院东北地理与农业生态研究所培育出的东稻4
号、中科发5号等，都成了白城的主推水稻品种，使

多产粮、产好粮与好生态形成互动。
　　生态持续向好的白城，今年预计实现粮食增产
近7亿斤，为吉林省2030年粮食综合能力达1000亿
斤的目标增添了底气。

项目旺起来 盐碱滩丰富产业链

　　在做好盐碱地特色农业大文章的实践之路上，
白城并不拘泥于基础作物，且逐渐丰富产业链，让
更多项目在盐碱滩上旺起来。
　　秋阳之下，洮南市黑水镇友好村的辣椒更显红
润。“再过几天，红源辣椒就能采收出售了。”村民李
洪波说，辣椒适种于轻度盐碱地，每公顷产6万斤，
20公顷能收入150万元以上。
　　农头工尾，粮头食尾。利用玉米生产氨基酸的
吉林梅花氨基酸有限责任公司，每日消耗玉米近
5000吨。遍布各县市的肉牛、生猪养殖屠宰项目，
也正通过产业链条融合转换，实现了“秸秆变肉、粮
食变肉”。
　　在可开发利用空间有限的盐碱地块，一批新兴
产业项目陆续上线：洮北区绿电产业示范园区内，
铅碳电池生产等绿电储能项目已投入运营，通榆县
已实现风机制造全产业链条的覆盖。
　　“色彩四重奏”也催生出特色文旅项目。连日
来，大安嫩江湾国家湿地公园游客如织。“忙过丰收
季，就是冬捕季，这些年白城生态旅游的名声越来
越响。我们得好好准备接待，让外地游客感受这片
盐碱地是如何变美、鱼是如何变肥的。”大安鱼馆老
板陈国军说。
          （新华社长春9月21日电）

吉林白城：

盐碱滩的“色彩四重奏”
新华社记者 王昊飞 李双溪 周万鹏

　　新华社福州9月21日电 （记者 郑良）记者近
日在福建省福州市鼓楼区采访了解到，针对群众
办事越来越多“网上办”“掌上办”，纪检监察机关
探索通过数据共享，将监督“嵌入”网上办事平台，
以数字化促精准监督，规范权力运行，提升群众获
得感。
　　城市运行指挥中心是鼓楼区近年来打造的“城
市智脑”，通过数据共享，整合基层网格、12345公共
服务平台、政务服务中心等部门平台，群众、企业在
线提交办事申请，城市运行指挥中心根据属地和事
项内容性质，智能分发到职能部门、基层网格处理。
权力运行上网，但相关部门处置不及时、相互扯皮
等问题显现，甚至出现“神回复”“线上空转”等情
形，影响了群众获得感。

　　鼓楼区纪委监委负责人告诉记者，去年以来，
纪检监察机关在网上办事平台建立“党风政风监
督”板块，与城市运行指挥中心等建立线上信息共
享、线索移交、会商研判，线下实地走访等协作配合
工作机制，实时监督权力运行。
　　在鼓楼区城市运行指挥中心，大屏上数据不断
跳动，实时显示全区各部门、12345公共服务平台等
受理群众、企业诉求的数据，每一事项均有编号，点
击编号，可以看到办理事项、办理进度、结果等。
　　纪检监察机关每天查看网上办事平台上群众、
企业提交的办理事项、诉求等，以及区直、公用企业
等对问题诉求处置情况，通过对这些数据进行筛查
分析，聚焦群众重复投诉、久拖未决等难点事项，进
行碰撞比对，形成“数据分析、及时预警、推动整改”

的大数据日常监督模式。
　　数据汇聚碰撞，发现腐败线索，推动日常监督，
解决群众、企业急难愁盼。鼓楼区纪委监委对网上
办事平台上群众申诉举报进行筛查比对后发现，去
年以来，群众涉及园林系统的诉求近300件，有群
众多次反映福州温泉公园管理中心原主任杨某，
利用职权“吃拿卡要”，参与企业经营牟利等问题。
区纪委监委进行跟踪核查，今年4月，区纪委监委
对相关人员予以党纪政务立案，并对杨某采取留
置措施。
　　去年以来，鼓楼区纪委监委通过数据共享，分
析研判，筛查监督事项3.81万件，核查、督办、处置各
类问题921件，“四种形态”处置82件，群众满意率上
升1.7个百分点，达到98.4%。

福州鼓楼区：

纪检监察“嵌入”网上办事平台 精准监督打通办事“堵点”

　　节俭办会，是杭州亚运会筹备以来一以贯
之的理念。亚运会开幕在即，记者走访一些亚
运场馆发现，精细使用资源、让花费打折而赛事
效果不打折成为场馆运营方秉持的原则。
　　富阳水上运动中心运行团队财务、保险领
域主任寿伟敏是杭州市富阳区财政局干部。在
他看来，实现节俭办会，“公物仓”发挥了很大
作用。
　　寿伟敏口中的“公物仓”是由该区财政局牵
头组建的一个资产库，全区各机关、企事业单位
闲置的资产都会纳入到“公物仓”中，一旦有需
要，这些闲置资产就能“二次利用”。
　　他举例子说，比如某单位要采购一台空调，
如果“公物仓”内正好有闲置，那么该单位的采
购申请就会被退回，直接能用上闲置的空调。
　　闲置资产“二次利用”，进一步提高资产使
用效益，一些物资将会在亚运会赛事上发挥作
用。记者在该中心行政办公区域和就餐区域，
看到桌椅颜色混搭、规格并非完全一致。
　　富阳水上运动中心资产采购管理工作人员
武东文说：“这张桌子就是我们从别的单位借过
来的，还有这些椅子也不一样，因为有的是租的，
有的是借的，虽然颜色和大小不同，但不影响使
用就行。”
　　在就餐区域，颜色不一的桌椅也是场馆向

“公物仓”调拨的，一方面避免了重复购买的浪
费，同时也便于赛后资产评估处理。
　　寿伟敏说：“初步计算，之前测试赛就节省
了200多万元支出，亚运赛事期间，‘公物仓’能
让我们节省700万到800万元。”与此同时，场馆
还严把计划、需求和采购关，开启“节俭”模式，
做到简约而不缺失。
　　登上水上运动中心场馆的“空中花园”，种
植百日草、月季等绿植，既与周边自然景观融为
一体，又具有科技感。
　　据了解，富阳水上运动中心建有雨水回收
系统，经过一系列的过滤后，雨水回收系统可将
雨水用作场馆中庭、水系及喷泉、灌溉用水。经
测算，该系统投入使用后，场馆每个月可节省约
1000吨用水。
　　从建设到使用，“绿色”“无废”理念在富阳银湖体育中心得到充
分体现。通过合理布局建筑，体育中心达到较好的采光通风效果，并
实现节约用地的目标。射击综合馆在设计之初即考虑多功能使用，
将10米移动靶、10米资格赛、25米资格赛、50米资格赛、射击决赛馆及
击剑大循环预赛馆6个赛馆合并一馆，提高场馆使用率。
　　同时，射箭馆内采用的导光管采光系统也是一大亮点。据介绍，导
光管采光系统可采集自然光，经管道传输到室内，使综合馆内不存在电
力隐患与浪费，照进来的自然光也无频闪，不会对人眼造成伤害。
　　节约一滴水、一度电、一张纸……记者体验中发现，场馆的绿色
节能设计体现在方方面面。如公共卫生间洗手盆采用感应式或延时
自闭式水嘴，水嘴、淋浴喷头内部设置限流配件，防止人员误操作造
成浪费。             （新华社杭州9月20日电）
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